
 ENTREVUE AVEC V.ROLLAND : 

Député de la Savoie de 
la 2e circonscription : Tarentaise - 
Albertville-Beaufortain-Val d’Arly. 

Il est aussi conseiller départemental 
du canton de Moûtiers. En plus de son 
implication importante dans le secteur 
économique, Il est spécialement attentif au 
développement du tourisme au sein de 
nos montagnes.


M I S E E N C O N C U R R E N C E D E S 
CONCESSIONS HYDRAULIQUES - L’EAU 
UNE RESSOURCE MAJEURE POUR LA 
COLLECTIVITÉ ?!

« L’eau est une ressource précieuse qui à de 
nombreux usages : production d’énergie, 
agriculture, tourisme ( plan d’eau, sports en 
rivières, neige artificiel en station de ski, etc…). 
Une des directives européennes oblige la France 
à mettre en concurrence ses concessions 
hydrauliques. N’est-ce pas une perte de maitrise 
de la ressource eau pour les territoires ? ». 

Hier, lors de noter 1er étape :  Hervé 
Gaymard nous répondait : « …Nous sommes 
tous très attachés à EDF - en plus dans les 
périmètres de concessions, il y a l’idée des 
ensembles cohérents - ils se sont mis en place 
progressivement et les dates de renouvellement 
ne sont pas les mêmes, 
… il y a une inégalité entre les états, seul les 
états concernés sont ceux qui ont le système de 
délégation de service publique - la réciprocité 
n’est donc pas possible !  
En ce qui concerne votre seconde question : La 
loi de transition énergétique permet la création 
de SEM pour avoir un autre acteur publique. J’y 
suis favorable, très clairement..


VR : « Comme vous le savez, je travaille entre 
étroite collaboration avec Hervé G - et sur ce 
sujet, non seulement nous avons une vision 
commune mais nous partageons et mettons en 
oeuvre, chacun à notre niveau, l’approche 
décrite par Hervé. - C’est d’ailleurs une des 
raisons pour laquelle, j’ai participé à votre 
colloque pour « une transition énergétique 
réussie » l’année dernière.J’espère que nous 
pourrons à nouveau, ensemble, promouvoir en 
Savoie la mise en place d’outils qui assurent 
une « indépendance énergétique à bas coût» à 
nos entreprises locales ».


ET SI NOUS PARLIONS DE LA SITUATION 
ÉCONOMIQUE EN TARENTAISE ?    -  
JL POZZALO - Secrétaire adjoint Syndicat 
CFDT AIN 2 SAVOIE


TOKAI CARBON SAVOIE  vise une position 
batteries en Europe et pour l’Europe avec un 
engagement des Japonais sur une production 
Française déployée sur les sites de Tokai 
Carbon Savoie avec un objectif de 15 à 20% du 

marché européen d’ici 2025 ce qui 
représenterait 1/3 du marché mondial.

(Marché actuel 150 000t qui passera à 600 000t 
d’ici 2025) sachant que cette production est à 
95% chinoise.

Les points forts de TCS:

1. L’innovation

2. La compétitivité

3. L’environnemental (nous avons une 

empreinte carbone 10 fois moins émettrice 
que les autres sociétés)


Le territoire :

• Actuellement notre électricité 

« hydroélectrique » est savoyarde

• L’état vient de nous subventionner en 

dizaine de millions d’€ ce qui va permettre 
des investissements


Cela fait suite à 3 ans de travail de R&D et de 
construction d’un dossier IPCEI (=Projet 
Importants d’Intérêt Européen Commun), un 
projet EV-Graph (BAM, graphite batteries) qui a 
été notifié à la Commission Européenne.  Cette 
notification, emportant les financements 
importants associés cité ci-dessus, vient donc 
renforcer les ressources dont dispose TCS pour 
accélérer encore à son développement.

·         TCS devrait ainsi être en mesure de 
passer dans une phase d’investissement 
industriel dès 2021 pour des premières 
productions dès 2022.

• Les emplois associés se situeraient 

entre 100 et 150 salariés

Les attentes :

• Un raccordement du gaz en Tarentaise, 

cela participerait à une baisse des 
émissions de CO2 et faciliterait la décision 
des emplois sur la Tarentaise


• Obtention d’aides des collectivités, 
Régionale et Locale


• Que l’Europe s’empare du dossier sur les 
émissions de CO2/Carbon  (Dumping)


  FERROPEM (Usine de la métallurgie, La 
Léchère)

La vallée de la Tarentaise se meurt avec nos 
stations de ski fermées (COVID) et la mort lente 

de l’usine de FERROPEM « Château feuillet » 
usine situé en face de carbone Savoie.

 

UGITECH : (Usine de la métallurgie Ugine) 
·         Il y a des bonnes nouvelles, notre travail 
pour cette entreprise porte ses fruits, elle 
passera de 60% à 100% d’acier recyclé

Nous avons racheté la ligne de chemin de fer ce 
qui facilitera son approvisionnement, elle n’aura 
que l’entretien de la voie


VR : « Dans nos vies il faut toujours se battre ! 
Et c’est particulièrement vrai aujourd’hui sur 
plan industriel. Nous avons de bons exemples 
comme carbone Savoie dont la situation, grâce 
aux efforts de tous, s’est bien améliorée ou 
encore métaux spéciaux. 


Et puis, il reste des points difficiles comme 
Ferropem dont nous pensons que l’avenir passe 
par une reprise. 


Il y a bien sûr la question des coûts de l’énergie 
pour les électro-intensifs comme celle de la 
propriété des barrages qui doit rester nationale. 
C’est d’ailleurs ce que j’ai rappelé récemment 
au gouvernement. Nous restons plus que jamais 
vigilant.


Enfin il faut une Europe qui protège son 
industrie face à la mondialisation et qui doit être 
très ferme et déterminée dans l’instauration de 
droits de douane rétablissement l’équité 
concurrentielle sociale, fiscale et 
environnementale ».


La CFDT, soucieuse de l’impact sur l’emploi qu’aura cette crise 
sanitaire, décide d’aller à la rencontre des élus locaux pour travailler 

ensemble sur le territoire : Seconde étape : La TARENTAISE ! 

« T O U R  D E S  S AV O I E ! »   
 E N T R E V U E  AV E C V I N C E N T  R O L L A N D

LA CFDT SE MOBILISE POUR L’EMPLOI ET CONTINUE SON…
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Moutiers, le 5 février 2021

Syndicat CFDT AIN 2 SAVOIE

Rappel : COLLOQUE CFDT SAVOIE :  
 - Novembre 2019 - 


« Pour une transition énergétique réussie »

Intervention de V.ROLLAND
SAVOIE NEWS

https://drive.google.com/file/d/1W6xszNZvXkvU8pZhx-7ZDPHCtczckxSj/view?usp=sharing
https://www.vincentrolland.fr/en-savoie/mon-activite-sur-le-terrain.html
https://www.nosdeputes.fr/vincent-rolland
https://fr.wikipedia.org/wiki/Canton_de_Mo%C3%BBtiers
https://drive.google.com/file/d/1vFtKA_BNjIlRb5mfslDPfOzp9ROLAPJA/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1vFtKA_BNjIlRb5mfslDPfOzp9ROLAPJA/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1NMQP4M-L33kYvr78iRZ6CtI2ZRGtfN72/view?usp=sharing

